



TRANSCRIPCIÓN

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO TRAS EL ENCUENTRO CON EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE ARAGÓN

Zaragoza, 16 de septiembre de 2021

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Presidente:

Muchas gracias en primer lugar, a los medios de comunicación por atender esta declaración conjunta que hacemos el presidente de Aragón, mi querido amigo Javier Lambán y yo. Agradecer también, como ha hecho el presidente Lambán, tanto al presidente del COE, Alejandro Blanco, como a los miembros del Gobierno de Aragón, su compañía y su apoyo, también su respaldo político a este proyecto tan ilusionante, tan esperanzador, que estamos hoy volviendo a presentar en un paso más para avanzar a esa candidatura que se tendrá que materializar a lo largo del próximo año.

Quisiera, también, reconocer el trabajo de la Delegación de Gobierno y efectivamente, yo creo que, como bien ha dicho el presidente de Aragón, estamos ante un proyecto muy esperanzador. Desde luego, el Gobierno de España lo contempla como un proyecto de país, como un proyecto de Estado, como un proyecto para España, para el conjunto del país.

Evidentemente son dos comunidades autónomas las que se sienten directamente implicadas la Comunidad Autónoma de Aragón, la Comunidad Autónoma de Cataluña y desde luego quiero trasladar al conjunto de la población aragonesa que ese diseño, a través del Comité Olímpico Español, será de igual a igual.

Aquí lo importante es que son las dos comunidades autónomas las que en pie de igualdad van a diseñar y van a desarrollar, si eventualmente nos dan los Juegos Olímpicos de Invierno para el año 2030 de los Pirineos, en pie de igualdad, ambas comunidades autónomas.

Pero creo que además de ello, desde el punto de vista operativo, quisiera subrayar cuestiones que ha dicho el presidente de Aragón y que me parecen muy importantes.

En primer lugar, este es un proyecto deportivo y el deporte contempla una serie de valores que me parece que es importante recordar: el espíritu de equipo, el espíritu de superación, el espíritu de abrir horizontes de concordia y también de trabajo en común, en definitiva, de unión.

Y yo creo que precisamente todos esos valores que representa el deporte, el deporte de base, el deporte olímpico, son los valores que nosotros queremos plasmar en este proyecto tan esperanzador para Aragón, para Cataluña y para el conjunto de España.



Quiero decir, también, que además de los Juegos Olímpicos de Invierno de 2030 de los Pirineos, España ya presentó otra candidatura muy importante, que es la del Mundial en la Península Ibérica, una candidatura conjunta al Mundial de fútbol. Me refiero a una candidatura conjunta entre España y Portugal y que también avanza a buen ritmo, y también tenemos noticias esperanzadoras sobre su candidatura.

Por lo tanto, el 2030 se puede convertir si trabajamos todos bien y trabajamos todos codo con codo, en un nuevo 1992 para nuestro país en términos deportivos, en términos también de visibilización internacional de España y sin duda alguna también, como bien ha dicho el presidente de Aragón, desde el punto de vista del desarrollo económico de zonas que necesitan inversión pública y por tanto, una mayor atención por parte de todas las instituciones públicas, desde el Pirineo oscense al Pirineo catalán.

Creo que hay una sociedad que está reclamando a todas sus instituciones mayor atención, mayor inversión pública, mayores oportunidades, mayor visibilización desde el punto de vista internacional, para que vayan turistas a esas zonas y para que se cree en las oportunidades en el conjunto de los territorios.

Y eso es lo que estamos haciendo también hoy, estamos haciendo una apuesta por el deporte, por sus mejores valores, pero también estamos haciendo una apuesta por España, por Aragón, por Cataluña y por aquellas zonas que de alguna manera durante estos últimos años se han sentido preteridas por las instituciones públicas y que ahora estamos situando en el corazón y en el centro de unos proyectos deportivos tan importantes como los Juegos Olímpicos de Invierno en los Pirineos.

En fin, creo que la apuesta que está haciendo el Gobierno de España por el deporte es muy importante. Quiero recordar que hace muy pocas semanas tuve la ocasión de recibir en el comité, mejor dicho, en el Consejo Superior de Deportes, a todos los medallistas olímpicos y paralímpicos.

Javier, la verdad es que fue extraordinario porque el espíritu de superación, el espíritu también de orgullo de país, de ver a muchísimos medallistas defender las banderas de nuestro país y defender también la competición olímpica, es desde luego, muy emocionante.

Lo digo esto porque nosotros hemos aumentado a lo largo de estos últimos años la aportación del Estado al deporte olímpico y también al deporte paralímpico, que no me quiero olvidar de él.

Anuncié entonces en ese encuentro que para los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de París del año 2024 vamos a destinar mil millones de euros en lo que representa el impulso al deporte olímpico.

De esos 1.000 millones de euros, que representan más de un 40 por ciento de lo que el Estado destinó desde el año 2015 al año 2018 al deporte olímpico y paralímpico, 300 millones de euros tienen que ver con el plan de recuperación, transformación y resiliencia, es decir, con los fondos europeos.

Somos el único país, el único país en Europa que en el diseño de los fondos europeos, que van a representar un salto de modernización de nuestro país, hemos puesto como políticas específicas a la cultura y al deporte.

Somos los únicos que hemos hecho esto en Europa y lo hacemos porque creemos en las virtudes de la cultura y del deporte en nuestro país; lo hacemos porque creemos en nuestros creadores, lo hacemos porque creemos en nuestros deportistas, lo hacemos porque creemos que es un motor de desarrollo local, en el territorio, y sobre todo, de generación de empleo y, por tanto, de riqueza.

Y además tenemos otras tareas, señor presidente, presidente del Comité Olímpico Español, porque aquí está también el ministro de Cultura y Deportes Iceta y quisiera subrayar que son tareas que tenemos para esta legislatura hasta el año 2023.

En primer lugar crear un marco específico, una ley del deporte en nuestro país para desarrollar también desde el punto de vista legal, todo lo que representa el deporte en todas sus vertientes y todas sus perspectivas.

Y finalmente, también un estatuto del deportista para que también los deportistas, aquellos que decidan profesionalizarse, tengan la garantía de una mínima seguridad laboral y jurídica, que creo que es también muy relevante.

Por lo tanto, este es un acto deportivo. Este es un acto que apela a los mejores valores del deporte. Este es un acto sobre todo de esperanza, porque esperanza es lo que necesita también la ciudadanía después de estos 18, 19 meses tan largos y tan duros de pandemia.

Y este es un acto también de reivindicación de lo mejor de nuestro país y lo mejor de nuestro país es su gente y también el reconocimiento como un activo de la diversidad territorial de nuestro país.

Para mí, querido presidente, es un honor estar aquí en Aragón. Desde luego que creo que tenemos muchísima tarea también en este territorio por hacer en los próximos años. Sabes que puedes contar con el compromiso en las inversiones y en las políticas del Gobierno de España y sin duda alguna.

Y terminar como empecé: este proyecto lo hacemos porque creemos en la igualdad entre todos los españoles y eso significa también que este proyecto tenemos que hacerlo todos juntos, todos unidos al mismo nivel y, por tanto, en igualdad de condiciones.

Así es como lo hemos diseñado, así es como lo hemos contemplado, así es como también lo estamos hablando con el Comité Olímpico Español y así es como lo vivimos, con muchísimo orgullo y con muchísima esperanza.

Creo que es un proyecto que da hoy un nuevo paso en esta reunión, querido presidente. Van a venir otros pasos que tendremos que dar a lo largo de estos



próximos meses, porque la presentación de la candidatura desde el punto de vista político y sobre todo técnico, tenemos que hacerlo en los próximos meses.

Pero si al final sale, creo que va a ser una gran noticia para Aragón, una gran noticia para Cataluña y si me lo permiten, como presidente del Gobierno de España, una gran noticia para nuestro país.

Muchísimas gracias y gracias, presidente.

Gracias Presidente.

Gracias Delegada.

Gracias Consejeros por su participación y por su compromiso político.

Muchísimas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)